



Textilien für Zuhause
Bei Westwing finden Sie Kissen, Pläids, Teppiche & Co. für Ihr Zuhause mit bis zu -70%.



9% p.a. 10 Jahre fest
Ab 7.500 € im Premium - Investment von Agrofianz anlegen + Feste quartalsweise Auszahlungen



Hörgeräte-Tester werden
1.000 Tester für Hörgeräte im Rahmen einer deutschlandweiten Hörstudie gesucht!

Allgemeine Zeitung

RHEIN MAIN PRESSE

[Allgemeine Zeitung](#) / [Lokales](#) / [Ingelheim](#) / [Nachrichten Ingelheim](#)

Nachrichten Ingelheim 09.02.2015

Dem großen Kaiser auf der Spur



Beindruckende Bilder entstanden, die einen ganz speziellen Blick auf Karl den Großen werfen.

Foto: Thomas Schmidt

Von Gregor Staroszyk-Gerlach

AUSSTELLUNG Schüler des Otto-Schott-Gymnasiums Mainz präsentieren Projektarbeiten im Ingelheimer Rathaus

INGELHEIM - Kaiser Karl zieht in seine Ingelheimer Pfalz ein. Die Menge jubelt. Da zuckt der Herrscher das Handy und macht ein... Selfie. Das Bild, das die Zeitbegrenzung überschreitet, stammt von Viviane Michaelis. Zusammen mit ihren Mitschülern vom Leistungskurs Bildende Kunst des Otto-Schott-Gymnasiums aus Mainz hat sie am Projekt „Dem Kaiser auf der Spur“ teilgenommen. Mit einer Vernissage hat nun das Amt für Kultur und Touristik der Stadt Ingelheim die Ausstellung der Werke offiziell eröffnet. Insgesamt 22 künstlerische Arbeiten können die Besucher ab sofort im Foyer des Rathauses besichtigen. Die Bilder und Skulpturen, die thematisch die Kaiserpfalz und die Exponate des Museums bei der Kaiserpfalz rezipieren, sind in unterschiedlichen Kunsttechniken und Bildmotiven entstanden. „Sie sind in der äußerst knappen Zeit zwischen den Herbst- und den Weihnachtsferien entstanden“, sagte die Beigeordnete Irene Hilgert voll des Lobes für die jungen Kreativen. „Sie zeigen dennoch eine solch bemerkenswerte Qualität, dass sie einer Prämierung würdig sind.“

Sie sind vor allem ein Effekt und ein Erfolg der Museumspädagogik, die Dr. Ingeborg Domes, im Museum bei der Kaiserpfalz für die Bildung und Kommunikation zuständig, gerne einsetzt. Anfang 2014 habe sie gemeinsam mit der Kunstlehrerin des Gymnasiums, Sachi-Beate Tschakert, die ersten Überlegungen zum Projekt angestellt. erzählt sie. „Das ganze Konzept entwickelte sich aus einem Gespräch.“ Die Kooperation mit einem Lehrer, der die Schüler bei einem solchen Unternehmen begleitet, sei bei einem museumspädagogischen Ansatz unerlässlich.

Die Jugendlichen besuchten im Karlsjahr 2014 die Ausstellungen des Museums und erhielten eine umfassende Führung. Anschließend sollten sie mit modernen Kunsttechniken eigene Werke herstellen. „Das war der Punkt, an dem ich gewissermaßen loslassen musste“, so Domes. Anfänglich habe sie durchaus Bedenken gehegt, erinnert sie sich. „Das Thema ist nicht gerade ‚hip‘.“ Doch es kam anders. „Es war relativ rasch abzusehen, dass die Arbeit auf einem hohen Niveau läuft.“ Als sie dann im Januar die Ergebnisse gesehen habe, musste sie staunen, sagt Domes. Eine Jury aus fünf Kunsthistorikern bestätigte ihren Eindruck. „Wir haben festgestellt, dass elf Arbeiten wirklich top sind.“ Bei der Vernissage erhielten aus diesem Grund nicht drei, sondern gleich die fünf Besten Buchpreise.

Ein vergleichbares Experiment hat Domes bereits mit den Oberstufenschülern der Ingelheimer IGS in 2013 abgeschlossen. Wird es eine Fortsetzung geben? „Ja, ich möchte das gerne wiederholen. Vielleicht in einer anderen Form, nicht mit Kunstgegenständen.“ Vorstellbar wäre die Verbindung der historischen Schätze, die das Museum birgt, mit den Unterrichtsinhalten in Geschichte oder Deutsch. Der glückliche Versuch zeigt es: „Wir können die Inhalte ganz unterschiedlich kombinieren.“ Für sich habe Domes nämlich gelernt, dass „jedes Thema inspirierend sein kann, wenn man sich damit angemessen befasst“. „Wenn die Schüler anfangen, zu lesen und sich mit einer Sache intensiv zu befassen, dann startet bei ihnen ein Kopfkino.“ Dies sei die bestimmende Bedingung für die eigene, gelungene Rezeption, die nicht nur in einem Kunstwerk gipfeln könne.

[Noch mehr Nachrichten aus der Region lesen? Testen Sie kostenlos 14 Tage das Komplettpaket Print & Web plus!](#)

Anzeige [Eine Ikone, ein Jubiläum: Der Sprinter feiert seinen 20. Geburtstag.](#)



Hörgeräte-Tester werden

1.000 Tester für Hörgeräte im Rahmen einer deutschlandweiten Hörstudie gesucht!



Was kosten Treppenlifte?

Vergleichen Sie kostenlose Angebote von passenden Treppenlift-Anbietern & sparen Sie Geld!



Werden Sie Waldbesitzer

Schweizer Premium-Geldanlage: 12% Rendite* mit Holz + Ab 4.100€ + Steuerfrei und wachstumsstark



Der Sprinter von Mercedes-Benz fährt seit nunmehr 20 Jahren seiner Konkurrenz voraus und setzt immer wieder Maßstäbe in seinem Segment. Zeit für eine Würdigung.

powered by plista

[Mehr erfahren](#)

Das könnte Sie auch interessieren



Auf A6 bei St. Leon-Rot mit Smart überschlagen

(red). Schwere Verletzungen zog sich am Montagmittag eine 19-jährige Smart-Fahrerin bei...

[Mehr](#)



Tennis-Teenager Bencic gewinnt erstes WTA-Turnier

Eastbourne (dpa) - Die Schweizer Tennisspielerin Belinda Bencic hat in ihrem dritten Finale...

[Mehr](#)



Bürgerliste Wackernheim-Heidesheim beharrt...

(red). Die Bürgerliste Wackernheim-Heidesheim hat Sybille Vogt gebeten, die Gespräche mit der...

[Mehr](#)



0036686993

[Mehr](#)